

## **G-2 Anouk Noelle Nicklas**

Tagesordnungspunkt: G Wahl des Bundesschiedsgerichts



Liebe GRÜNE JUGEND,

Die politische Lage in Deutschland und der Welt ist derzeit gelinde gesagt angespannt: Nazis als zweitstärkste Kraft bei den Landtagswahlen in Hessen und Bayern, Krieg im Nahen Osten und in der Ukraine, Klimawandelfolgen überall. In diesen Zeiten ist eine starke, stabile GRÜNE JUGEND wichtiger denn je!

### **Streit ist normal - und wichtig!**

Aber natürlich kommt es in einem Verband, der so groß ist, wie nie zuvor, auch hier und da zu Streitigkeiten und Meinungsverschiedenheiten. Streit ist in einem politischen Verband völlig normal und auch wichtig, um den Verband voranzubringen. Nur durch Diskussionen und im gemeinsamen Ringen miteinander können wir unsere Positionen ausloten und unsere Argumente schärfen. Nur so kommen wir als Verband weiter. Oft ist Streit also etwas Gutes und das Ergebnis ein solches, mit dem alle zufrieden sind.

Aber manchmal kann Streit auch aus den Fugen geraten: Können Streitigkeiten mal nicht durch Kommunikation, Schlichtung oder Kompromisse gelöst werden, besitzt die GRÜNE JUGEND mit dem Bundesschiedsgericht ein Gremium, das als letzte Instanz im Verband für die rechtliche Klärung solcher Fälle zuständig ist. Es hat dann die Aufgabe, die Rechte der betroffenen Mitglieder und Gremien zu wahren und die Satzungen und Statute der GRÜNEN JUGEND zu erfüllen.

### **Das Bundesschiedsgericht muss den Verband kennen...**

Fundamental für eine erfolgreiche Arbeit des Bundesschiedsgerichts ist eine umfassende Kenntniss des Verbandes. Ich bin seit fast fünf Jahren in der GRÜNEN JUGEND aktiv und kenne den mittlerweile Verband auf allen seinen Ebenen. In meiner damaligen Ortsgruppe in Heidelberg war ich als Basis- und als Vorstandsmitglied aktiv, war Teil von Gremien auf Landesebene in Baden-Württemberg und zuletzt von 2021 bis 2022 Teil des Bundesvorstandes, wo ich gemeinsam mit fantastischen Menschen für die Koordination und Konzeption der Bildungsarbeit und für die frauen- und genderpolitische Arbeit im Verband mitverantwortlich war. Jetzt bin ich wieder Basismitglied. Von Beginn an waren Gerechtigkeit und der materialistische Feminismus mein Herzensthema - denn: *Girls just wanna have fundamental human rights!* Jetzt würde ich gerne mein politisches Engagement mit meiner fachlichen Kompetenz verbinden. Daher bewerbe ich mich als Mitglied des Bundesschiedsgerichts.

**... aber nicht nur tatsächlich, sondern auch rechtlich!**

Durch meine langjährige Arbeit auf verschiedenen Ebenen der GRÜNEN JUGEND habe ich auch die jeweiligen Satzungen und Statute kennengelernt und bin die Arbeit mit ihnen gewohnt. Durch mein Jura-Studium mit Abschluss unter den besten 5% meines Jahrgangs in Baden-Württemberg, sowie meine Arbeit an den Universitäten Heidelberg, Göttingen und Leipzig bringe ich die fachlichen Kompetenzen mit, auch komplizierte Fälle zu lösen und rechtliche Fallstricke zu vermeiden. Ich kenne mich aus im Vereins- und Parteienrecht und weiß, wo ich nachschauen muss, wenn ich mal etwas nicht weiß.

**Ich würde mich sehr freuen,  
Anouk Noelle**

**Persönliches:**

- Anouk Noelle
- sie/ihr
- 25 Jahre alt
- Seit 2022: Wissenschaftliche Hilfskraft am Lehrstuhl für Strafrecht, Strafprozessrecht, Kriminologie und Rechtssoziologie der Universität Leipzig
- Seit 2021: Promotion zu den kriminologischen Hintergründen von Kriegsvergewaltigungen am Lehrstuhl für Strafrecht und Kriminologie der Universität Göttingen

- 2021: Abschluss der 1. Juristischen Staatsprüfung mit 11,13 Punkten
- 2015-2021: Jurastudium an der Universität Heidelberg
- mag gerne Bücher, Tee und veganes Sushi
- habe kein Social Media mehr, aber wenn ihr Fragen habt, sprecht mich gerne beim BuKo direkt an!

### **Politisches**

- 2021 - 2022: Beisitzerin im Bundesvorstand der Grünen Jugend
- Juni 2021: Wechsel in den Landesverband Niedersachsen
- Seit 2020: Mitglied im Frauenförderungs- und Geschlechterstrategieteam der Grünen Jugend
- 2020-2021: Mitglied in der Wahlkampfkommission der GJBW zur Landtagswahl 2021
- 2020-2021: Sprecherin der Grünen Jugend Heidelberg
- 2019-2020: Beisitzerin im Vorstand der Grünen Jugend Heidelberg
- 2019-2020: Mitglied in der Arbeitsgruppe zu "Just Transition" bei FYEG
- Seit Anfang 2019: Mitglied bei der Grünen Jugend und Bündnis 90/Die Grünen